

# EL INFORMADOR NOCTURNO



## En este número

Entrevista a nuestro nuevo Encargado de Convivencia

Conversamos con la profesora Carolina Pérez

Conmemoración del Día Internacional de la Mujer

Ahora contamos con niveles de 7° y 8° Básico

## Editorial

**Guillermo Manosalva**  
Subdirector

Estimada comunidad educativa del Colegio Nocturno Bulnes, les saludo afectuosamente a cada uno de ustedes. Es un placer para nosotros tener la oportunidad de ayudarlos a alcanzar sus metas educativas, personales y profesionales. Sabemos que, para muchos de ustedes, regresar al colegio después de un tiempo puede ser un desafío, pero estamos aquí para apoyarlos en cada paso del camino. En nuestro colegio encontrarán profesores y asistentes de la educación con mucha experiencia en el aprendizaje para jóvenes y adultos, enmarcado en el trato

respetuoso y la sana convivencia.

Es importante contarles, a todos y a todas, que este año comenzaremos a impartir el tercer nivel de Enseñanza Básica, el curso dos por uno de Séptimo y Octavo. Invitamos a todos y todas los que quieran retomar sus estudios en este nivel, a matricularse y estudiar con nosotros.

De ante mano, les deseo un excelente año, a todos y a todas, los invito a centrarse en cumplir sus metas y sueños, y a continuar avanzando en su educación. Un gran abrazo para todos y todas.

## Calendario de abril

**Viernes 7 de abril**  
Feriado

**Martes 11 de abril**  
Día del Estudiante

**Domingo 23 de abril**  
Día del Libro

**Miércoles 26 de abril**  
Día de la Convivencia Escolar



Conversamos con el psicólogo Antonio Vilches

## METAS Y DESAFÍOS DE NUESTRO NUEVO ENCARGADO DE CONVIVENCIA

Este año comenzó a trabajar con nosotros el psicólogo Antonio Vilches, quien asumió el cargo de Encargado de Convivencia Escolar de nuestro Colegio Nocturno Bulnes. De acuerdo con lo que nos contó, sus principales funciones son contener a los estudiantes en situaciones de crisis y prevenir conflictos, así como también desarrollar las actividades incorporadas en el Plan de Gestión de la Convivencia Escolar del año.

Sobre sus primeros días en el establecimiento, el especialista dijo que “el ambiente hasta ahora me parece que es muy bueno. Yo me acerco a los alumnos y ellos me reciben, conversan y son bastante amables. Te preguntan cómo estás y así empezamos a sociabilizar. Para el poco tiempo que llevo, siento que he avanzado

bien en ese sentido”.

“Me he acercado a conversar con algunos alumnos para conocer su situación y los motivos por los cuales decidieron estudiar en el Colegio Nocturno Bulnes, para así ir interiorizándome un poco. Muchos creen que las personas estudian en la nocturna por preferencia, pero no es así. Hay situaciones complejas. Por ejemplo, un estudiante de 18 años me contaba que tuvo que dejar el colegio diurno para hacerse cargo de sus hermanos menores porque su mamá estaba enferma. Eso es muy valorable porque hay esfuerzo y preocupación detrás. Tenemos alumnos que son muy buenos, inteligentes, muchos están trabajando y hacen un gran sacrificio para estar aquí”.

A su vez, el psicólogo cuenta en relación a la implementación de su nuevo cargo que “cuando he querido hacer actividades, a veces es complicado porque algunos alumnos no quieren participar. Ahí yo les explico que las actividades de convivencia también son parte de la dinámica del colegio, que vamos a aprender también a socializar, pero cuesta un poco que lo comprendan en algunos casos porque están muy centrados en sus objetivos. Algunos alumnos están estudiando porque son muy buenos en lo que hacen y quieren tener un cartón que lo confirme. Eso es bueno, lo ideal es que todos continúen con sus estudios tras sacar su IV° Medio”.

El profesional coincide con sus compañeros de trabajo al señalar que el principal desafío es “saber llegar a los alumnos. Aquí hay jóvenes y también adultos, que son los que se acercan con más confianza a conversar con uno. Son personas que por lo general trabajan y saben socializar más. Pero con los jóvenes hay que trabajar más para que entiendan que uno va con otra disposición para tratar de ayudarlos. De todas formas, gracias a la experiencia uno ya tiene formas de acercarse que dan resultado. Hasta el momento he tenido un poco de suerte y conocimiento también para poder acercarme y tener resultados positivos”.



## DESDE ESTE AÑO CONTAMOS CON SÉPTIMO Y OCTAVO BÁSICO

A toda nuestra comunidad educativa les informamos con mucha alegría que desde este Año Escolar 2023 comenzamos a impartir clases en el Tercer Nivel de Enseñanza Básica, que corresponde a los cursos de 7° y 8° Básico.

Estos niveles se dan, al igual que los de Enseñanza Media, en modalidad de dos por uno, es decir, se pueden terminar ambos cursos en un solo año.

Al respecto, nuestro subdirector Guillermo

Manosalva afirmó que “hacemos llegar la invitación a todos y todas los que quieran finalizar sus estudios, que se matriculen y estudien con nosotros. Contamos con profesores y asistentes de la educación con mucha experiencia en el aprendizaje para jóvenes y adultos”.

Las matrículas son presenciales en nuestro colegio, ubicado en calle Bulnes #748, de lunes a viernes entre las 15:00 y las 21:00 horas.



Entrevista a nuestra docente Carolina Pérez

## "LOS PROFESORES AQUÍ TENEMOS UN COMPROMISO CON LOS ALUMNOS"

Carolina Pérez lleva cerca de 14 años trabajando en el Colegio Nocturno Bulnes. Actualmente se desempeña como docente de Lengua y Literatura y también es la profesora jefe del Primer Ciclo A. Sobre sus años en el establecimiento, afirma que "ha sido una experiencia maravillosa y muy satisfactoria, porque el equipo humano que trabaja en el Colegio Nocturno Bulnes es muy potente. Los compañeros apoyan mucho y tienen mucho corazón, que es lo que se necesita para trabajar en esto junto con mucha vocación también. Si bien es un colegio de adultos, tenemos también a muchos jóvenes en la institución, algunos de 17 años que no terminaron su Enseñanza Media y que podrían reinsertarse en el sistema y volver al colegio diurno, pero que sin embargo optan por la

nocturna por distintos motivos".

En la misma línea, la profesora Carolina cuenta que "siempre ha existido una preocupación por los alumnos, más allá de su edad. Por ejemplo, cuando no vienen a clases muy seguido a veces se les llama y se trata de averiguar qué les pasó. Los profesores tenemos un compromiso con los alumnos, no es solamente entregarles conocimiento. Aquí los profesores también somos psicólogos, porque escuchamos y los chicos en ciertas ocasiones te cuentan sus cosas porque necesitan ser escuchados".

Tras un año fuera de la ciudad por estudios, la docente retomó este 2023 con la intención de aplicar sus nuevos conocimientos en el aula. "El año pasado me fui a estudiar Teatro a Santiago gracias a la posibilidad que me dio el colegio de

perfeccionarme. Era mi sueño de niña así que pedí un año sin goce de sueldo, me dieron la opción y pude hacerlo. De vuelta me recibieron felices y con eso me siento muy valorada, porque no en todos lados te dan este tipo de posibilidades. De todas formas, mi idea es aplicar aquí lo que aprendí para mejorar mis prácticas pedagógicas, porque el Teatro te da herramientas fundamentales para el aprendizaje", relata.

Sobre el ambiente laboral, la profesora Carolina asegura que "acá se trabaja de manera mancomunada. Los inspectores están siempre apoyando a los profesores y las oficinas siempre están abiertas para que uno pueda plantear inquietudes. Yo no sé si sucede en todos lados, pero yo por lo menos veo mucho compañerismo en el Colegio Nocturno Bulnes, mucho apoyo entre nosotros para realizar actividades interdisciplinarias para que los chicos vean que no son asignaturas aisladas, sino que también se puede trabajar en conjunto y yo creo que ellos notan eso".

"Para mí lo más satisfactorio es ver a los alumnos egresados y que te cuenten en qué están. Lo mejor es cuando han cambiado su proyecto de vida para bien, justamente gracias a que en el Colegio Nocturno encontraron una forma distinta de ver la vida, se dieron cuenta de que sí se podía hacer algo mejor. Cuando uno ve eso, siente la satisfacción de que se hizo algo", apunta.



## CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El pasado 8 de marzo se llevó a cabo una actividad en nuestro Colegio Nocturno Bulnes para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, en la que participaron docentes y estudiantes.

La profesora Paulina Carrasco contó al respecto que se hizo "una intervención en el patio central del establecimiento para concientizar la valoración de la mujer, recordando lo acontecido tras la protesta de

las trabajadoras textiles en Nueva York. El objetivo de la actividad era reflexionar sobre lo acontecido y sus futuras causas. Para ello se generó un conversatorio en el cual se resaltó la importancia de la lucha de las mujeres por lograr una igualdad de género, relatando diversas experiencias enriquecedoras para todos los miembros de la comunidad educativa por parte del alumnado de nuestro establecimiento".

# ALUMNA DE NUESTRO COLEGIO OBTUVO PUNTAJE DESTACADO EN LA PAES 2022

Un gran desempeño registró la alumna egresada del Segundo Ciclo de nuestro Colegio Nocturno Bulnes, Jairé Vegazo Villalobos, en la Prueba de Acceso a la Educación Superior 2022, tras obtener 891 puntos en el examen de Competencia Lectora.

La estudiante compartió un desayuno junto a los alumnos y alumnas egresados de IV° Medio del Colegio Bajo Molle que también obtuvieron puntajes destacados en la PAES 2022, en el que además estuvieron presentes el subdirector de nuestro establecimiento, Guillermo Manosalva Maturana, y la profesora de Lenguaje y Comunicación, Paulina Carrasco Fuentes.

